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El Pato Villablanca se volvió a 
presentar ante Victoria para ser concejal

Espera resultar electo 
el próximo 26 y 27 de 
octubre, pues apuesta 
a que su experiencia y 
amplio conocimiento 

del manejo de 
los asuntos de la 
administración 

pública, harán la 
diferencia para 

mejorar las cosas en 
la comuna

Julio Patricio Villablanca 
Leiva, más conocido como 
el Pato Villablanca, vuelve 
este año al ruedo político de 
Victoria convencido de que 
se necesita la voz de la expe-
riencia en el Concejo Muni-
cipal, el que a su juicio se ha 
convertido en una suerte de 
espacio para dirimir las dife-
rencias entre el alcalde y los 
concejales, en lugar de ser 
un lugar de encuentro para 
potenciar el desarrollo de la 
comuna.

Hoy, en entrevista con Las 
Noticias de Malleco, cuenta 
un poco sobre sus planes po-
líticos, sus adhesiones y apo-
yos, así como del trabajo que 
espera impulsar una vez que 
sea electo concejal, cargo que 
ya ha ocupado anteriormen-
te en dos oportunidades, así 
como el de alcalde.

Háblenos sobre sus 
aspiraciones ahora 
de volver al Concejo 
Municipal, luego de 

haber sido antes alcalde 
y también concejal de 

Victoria.
Yo fui un periodo concejal 

cuando se recuperó la demo-
cracia, posteriormente fui al-
calde electo, después tuve un 
percance que fue una falta y 
tiraron las penas del infierno, 
pero después de ocho años 
yo volví a postular y salí con 
primera mayoría de concejal 
en dos oportunidades.

El motivo de querer reto-
mar el tema político en el 
Concejo Municipal, es porque 
veo que hay falencias muy 
grandes en nuestra comu-
na, mucha falta de liderazgo, 
de conseguir recursos para 
nuestra comuna y estamos 
muy sorprendidos respecto 
a otras comunas de la región 
que yo gracias a Dios tengo 
la posibilidad de recorrer 

Nanette Andrade

como trabajamos el comercio 
con mi hijo, veo Angol, veo 
Lautaro, veo Perquenco, veo 
ciudades pequeñas que han 
ido progresando y Victoria 
prácticamente ha ido retro-
cediendo en vez de avanzar. 
Y quiero poner al servicio de 
mi comuna y del Concejo Mu-
nicipal del alcalde que venga, 
porque yo al Concejo Munici-
pal no voy a ir a pelear como 
lo han hecho últimamente 
los concejales con el alcalde, 
yo quiero ser un aporte, un 
aporte conductivo, porque la 
ciudadanía no gana nada con 
la pelea del concejal con el al-
calde y la denuncia.

Eso sí, que yo en base a mi 
experiencia que tengo, mi ca-
pacidad, los conocimientos 
y el liderazgo que he tenido 
permanentemente en mi his-
toria, yo voy a hacer mi plan-
teamiento, mi postura y voy 
a ser bastante claro en lo que 
dice la ley, las atribuciones 
que tenemos los concejales 
de fiscalizar, normar y de al-
gunas cosas esas que las voy 
a hacer de mi parte o las voy 
a cumplir y voy a pedir tam-
bién que la cumplan nuestros 
concejales.

Para las nuevas 
generaciones que van a 
tener un voto decisivo 

sin duda alguna en estas 
elecciones, cuéntenos 

un poco acerca de 
su formación, de su 

trayectoria.
Yo he sido líder en distintas 

instituciones. He sido presi-
dente de junta de vecinos, de 
la Unión Comunal de Juntas 
de Vecinos, he sido dirigen-
te sindical. En aquellos años 

cuando estaba la dictadura 
de Pinochet en Victoria, lo-
gramos constituir el equipo 
de apoyo sindical que era 
respaldado por el obispado 
de Temuco, donde nos pre-
ocupamos de democratizar 
las juntas de vecinos que 
habían sido abandonadas, 
eliminadas prácticamente. 
Logramos constituir comités 
de vivienda, donde la gente 
postuló, y la mayoría de ellos, 
por supuesto, en todos estos 
años atrás ya consiguieron su 
vivienda. He sido dirigente 
deportivo, he sido jugador de 
fútbol, practicaba dirigencia 
en todo sentido. 

Yo estudié mi básica en el 
Instituto de Victoria. La en-
señanza media en la cual yo 
me licencié, fue en el Liceo de 
Hombres de Victoria, postulé 
a la universidad con el más 
alto puntaje de Victoria en 
aquella época, a la Universi-
dad Austral de Valdivia. Fui 
expulsado de la universidad 
por los temas políticos en el 
73. Entonces tengo un bagaje 
bastante amplio, veo el mun-
do de otra perspectiva y estu-
dié Pedagogía en Castellano 
en la Universidad Austral.

Entonces, yo tengo cómo 
presentarme ante la comuni-
dad y por eso es que la gente 
me respalda, porque si hubie-
ra sido un mal elemento, un 
mal concejal, no me habrían 
elegido de alcalde y después 
dos veces más de concejal. 
Entonces, algo la gente ve en 
mí. Y soy una persona que 
soy cercana a la ciudadanía, 
especialmente al sector más 
postergado, al sector que tie-
ne menos recursos.

¿Cómo evalúa usted 
la gestión del actual 
alcalde? ¿Usted cree 
que definitivamente 

es necesario refrescar 
las autoridades en 

Victoria para sacarla del 
aletargamiento en el que 
se encuentra, según sus 

propias palabras?
Ese tema no lo quería to-

car, porque yo tengo ya una 
conversación con el alcalde 
actual y había aparecido tam-
bién una noticia de que yo le 
voy a dar un respaldo. Pero 
hasta este momento yo he 
estado esperando las situa-
ciones judiciales para tomar 
una decisión ya más de fon-
do, porque uno se encuentra 
con gente que lo apoya a él y 
que no me apoya a mí, o ma-
yoritariamente también me 
encuentro con gente que no 
lo apoya él y me apoya a mí. 
Entonces me cuestionan de 
que yo lo esté apoyando, pero 
a mí me interesa salir prime-
ro y segundo los demás. Pero 
creo que después del viernes 
ya voy a decidir a qué candi-
dato a alcalde voy a apoyar.

Respecto, bueno, a lo que 
la gestión del señor Jarami-
llo yo creo que no ha sido tan 
mala, pero que también tene-
mos un Concejo que, por lo 
que he leído y escuchado de 
ellos, tienen una ignorancia 
tremenda respecto a las atri-
buciones que tienen como 
concejales. Ahora último se 
vio que ya habían elegido 
para subrogar protocolar-
mente al señor Miranda y 
ahora lo querían echar para 
atrás el concejal. Entonces 
eso demuestra una incapaci-
dad en esta área, pero de co-
nocimiento tremenda. Yo lo 
que decía es que tengo expe-
riencia adecuada en todas las 
áreas para poder capacitar y 
entregar mis conocimientos 
dentro del Concejo y por su-
puesto asesorar o plantear 
dentro del municipio cuál es 
el mejor camino para llegar, 
porque en los seminarios uno 
aprende de profesionales de 
alto nivel y cuando asiste a 
estos temas municipales. Lo 
que veo en estos momentos, 
es la ignorancia total de al-
gunos candidatos que están 
postulando al Concejo, por-
que yo creo que primero uno 
tiene que aprenderse la ley 
en la cual va a trabajar. Esto 
es lo mismo que cuando yo 
voy a tomar un vehículo para 
trabajarlo, yo tengo primero 
que estudiar las leyes de trán-
sito seguro, tengo que dar el 
examen, tercero tengo que 
aprobar el examen, tengo que 
pasar el examen psicotécnico 
y después el examen práctico 
y después tomar un vehícu-

lo, pero aquí todos se tiran. 
Y yo le preguntaría a muchos 
candidatos que van al Conce-
jo, porque cada uno tiene la 
opción de participar en estas 
elecciones, pero yo le pregun-
taría ¿cuál es la ley que rige al 
a los concejales, qué número 
tiene y cuáles son las atribu-
ciones principales? Porque 
yo veo que en este momento 
donde se autorizaron la colo-
cación de propaganda en las 
calles, los lugares ya fueron 
informados a cada uno de no-
sotros los candidatos en los 
lugares donde iba a colocar-
se la propaganda, pero usted 
viene a Victoria y ve que tie-
nen en todos lados disemina-
da (la propaganda), son cua-
tro puntos nomás dentro de 
la ciudad, que son la avenida 
Prat, la plaza Pinto y la plaza 
principal la Balmaceda, pero 
usted recorre calle Carrera, 
Miraflores, va por todos la-
dos, está llena de palomas, 
entonces eso infringe la ley. Y 
si no  se cumple la ley ahora 
en la campaña, después voy 
a infringir la ley cuando está 
adentro, porque voy a tener 
más poder y eso no lo voy a 
conocer, porque nosotros los 
que trabajamos dentro, va-
mos a trabajar o trabajamos 
dentro de la legalidad vigen-
te, tenemos que pegarnos 
100 % a lo que dice la ley, no 
inventar cosas ni aprovechar-
se de quien tenga más poder 
económico a lo mejor para 
hacer una buena campaña.
En cuanto a los proyectos y 
precisamente el desarrollo 

de la comuna, ¿hacia 
dónde cree usted que se 
deben enfilar todos los 

esfuerzos?
Yo creo que uno de los 

temas principales es la se-
guridad pública. Nosotros 
tenemos que pedir como 
Concejo Municipal, respal-
dado por parlamentarios de 
nuestra zona, al margen del 
color político que tengan, te-
nemos que aunar esfuerzos 
para que se aumente la dota-
ción de Carabineros en Victo-
ria, que aumente la dotación 
de la PDI, porque la PDI tam-
bién cuenta con muy poco 
personal para todo el sector 
que tiene que abarcar y po-
ner más recursos y ampliar 
lo que es el equipo de segu-
ridad ciudadana que tiene el 
Municipio, con implementa-
ción de seguridad personal 
de cada uno, con chalecos de 
mejor calidad, mejores vehí-
culos, más personal, porque 
lamentablemente somos 
una ciudad pequeña, pero 
la delincuencia también ha 
aumentado ostensiblemente 
acá, pero no solamente en 

Soy el único representante de la Centro 
Izquierda en Victoria, aseveró.

Fecha:
Vpe:
Vpe pág:
Vpe portada:

02/10/2024
  $1.206.419
  $1.370.325
  $1.370.325

Audiencia:
Tirada:
Difusión:
Ocupación:

      12.000
       3.600
       3.600
      88,04%

Sección:
Frecuencia:

LOCAL
DIARIO

Pág: 8



Miércoles 02 de octubre de 2024El Diario de La Provincia de Malleco

9

Arrancó campeonato oficial del Comité 
Amigos del Fútbol de Angol

El pasado fin de semana los equipos participantes 
de las 3 categorías de este campeonato, se dieron 
cita en la cancha del sector El Rosario para dar el 

vamos al campeonato

Mucho entusiasmo se vio 
el pasado fin de semana en 
la cancha de la calle Balma-
ceda del sector El Rosario 
de Angol donde se realizó 
la ceremonia inaugural del 
campeonato oficial del Co-
mité Amigos del Fútbol de 
Angol, oportunidad en la 
que diversos equipos acu-
dieron para dar apertura 
a esta actividad deportiva 
que releva la importancia 
de la práctica deportiva en 
la comuna.

El presidente del Comi-
té de Amigos del Fútbol, 
Eliezer Coñoepan dijo es-
tar agradecido “de cada 
uno de los integrantes de 
los diferentes clubes que 
nos acompañaron en esta 
ceremonia, que es muy 
poco frecuente en nuestra 
comuna, pero que ayuda 
a enaltecer nuestros valo-
res como son el respeto, 
la tolerancia y tantas otras 
cosas que son importantes 
para el desarrollo de nues-
tra vida”.

Asimismo, el alcalde su-
brogante, José Luis Busta-
mante dijo que se trató de 
un desfile maravilloso de 
los equipos que participan 
de esta liga en sus distintas 
categorías. “Fue una jorna-
da maravillosa, donde uno 
ha podido volver a reen-

Nanette Andrade contrarse con leyendas del 
fútbol angolino, uno creció 
viéndolos cuando algu-
nos de ellos jugaban en la 
liga ANFA, en Magic Unido, 
en la fútbol y hoy día son 
parte y miembros de este 
comité Amigos del Fútbol. 
Una jornada maravillosa 
de reencuentro que final-
mente fortalece los valores 
como es el respeto, la ca-
maradería y finalmente la 
gran familia del fútbol que 
se junta y se reúne semana 
tras semana a poder com-
partir lo que más se ama 
para ellos en este deporte 
que es el fútbol”.

Otra de las autoridades 
presentes fue el concejal 
Gustavo González, quien 
también preside la Comi-
sión de Deporte y Recrea-
ción del Concejo Municipal. 
“Hoy les voy a hablar como 
deportista, como jugador, 
muy contento de poder 
participar en esta liga que 
nos ayuda mucho a la cali-
dad de vida en la parte físi-
ca, mental y todos los fines 
de semana es un agrado 
poder participar con dife-
rentes generaciones, pues 
el Comité de Amigos del 
Fútbol ya está cumpliendo 
más de 35 años y hoy día se 
ha dado inicio al campeo-
nato oficial en las tres ca-
tegorías que tenemos, así 
que muy, muy contento de 
poder participar y seguir 
engrandeciendo este Co-
mité de Amigos del Fútbol”.
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seguridad pública, porque 
aquí se habla solamente de 
seguridad pública y los delin-
cuentes. Nosotros tenemos 
que abocarnos en forma prin-
cipal a la seguridad social, a la 
gente, a la de tercera edad, a 
la persona que está inválida, 
que está postrada, porque 
aquí todos hablamos, pero la 
seguridad social la vamos de-
jando de lado y siguen los vie-
jitos padeciendo necesidades, 
siguen los enfermos, siguen 
temas de pobreza, de miseria. 
Esa seguridad social yo creo 
que también es tan importan-
te como la seguridad pública.

En salud yo creo que tam-
bién tenemos que ponerle 
bastante énfasis en atender 
de mejor forma, porque tam-
bién aquí hubo discrepan-
cia que a qué horas abría el 
Cesfam, yo creo que aquí el 

Cesfam tiene que abrir tem-
prano permanentemente, no 
por temporada, y a tener una 
atención preferencial para 
las mujeres embarazadas, 
para los niños, para la tercera 
edad, yo creo que por ahí va la 
cosa y tener un nexo más flui-
do con lo que es la salud pú-
blica en el hospital de Victoria 
u otros hospitales.

En vivienda yo creo que 
nosotros tenemos que seguir 
fortaleciendo el tema de la 
compra de terrenos para apo-
yar a los comités de vivienda 
que son bastante en nuestra 
comuna. Si bien es cierto que 
han construido viviendas, al-
gunas están entregadas, otras 
por entregar, entonces forta-
lecer ese tema con la compra 
de terreno y también, por qué 
no, hacer un aporte a los co-
mités de vivienda, a las per-
sonas.

El deporte que a mí me in-
teresa, porque yo soy, como le 
decía, yo soy una persona que 
practiqué deporte, yo creo 
que ha habido una falencia 
muy grande en lo que es re-
paración de la infraestructura 
deportiva. Nosotros tenemos 
un estadio que si bien es nue-
vo, pero muy mal construido, 
de pésimas condiciones, que 
no permite practicar el fútbol 
en buena forma, una cancha 
que es dura, que no tenemos 
una segunda tribuna. En fin, 
en infraestructura deportiva 
tenemos cero, las tres can-
chas tampoco les hacen abso-
lutamente nada, esas canchas 
las conseguí yo en mi periodo, 
hicimos un complejo deporti-
vo Mariluan. 
¿Entonces definitivamente 

ha faltado gestión para 
aprovechar y traer los 

recursos a la comuna de 

Victoria?
Yo creo que esa es la falla, 

no hay un seguimiento de 
proyectos. En mi primer pe-
riodo de concejal, yo fui no-
minado por el Concejo para 
hacer seguimiento a los pro-
yectos en el Consejo Regional, 
en los distintos departamen-
tos donde estaba vivienda, 
donde estaba pavimentación, 
infraestructura de todo tipo. 
Entonces nosotros vemos 
que Victoria, por ejemplo, 
en este momento no vemos 
ninguna infraestructura po-
tente. Nosotros tenemos que 
presentar el proyecto de un 
edificio consistorial para Vic-
toria, donde se concentren 
todas las oficinas, porque hay 
diseminados departamentos 
y oficinas por toda Victoria. 
Entonces eso hay que con-
centrarlo para bien de las 
personas que concurren al 

municipio. Y así una serie de 
proyectos.

¿Qué le dice finalmente 
usted a los electores de 

Victoria?
Bueno, yo lo que le pediría 

a los electores, es que con-
fíen en mí, que todavía tengo 
fuerza, tengo capacidad y los 
conocimientos que son bas-
tante importantes, porque la 
experiencia es la madre de la 
ciencia y ahí yo soy una perso-
na que estoy cercano a ellos, 
que converso con ellos en la 
calle, que siempre ha sido mi 
estilo trabajar en conjunto; 
yo por lo menos fui respetuo-
so de la gente y sigo siendo 
respetuoso ante la opinión 
y si no quieren votar por mí, 
bueno, que elijan a uno mejor 
que yo, pero que se las juegue 
por Victoria y que no se vaya a 
ganar el dinero sentado en las 
reuniones.
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